

# El Ejército ROJO comprende que ha detenido una fuerza que todo el mundo creía invencible

DICE UN FAMOSO CORRESPONSAL

LOS ANGELES, Cal. agosto 26. (ICN)— Apuesten su dinero a que Rusia va a ganar en una guerra larga.

El pronóstico aquí dado por Walter Duranty es el resultado de 20 años o más como corresponsal en Moscú para los periódicos americanos y británicos, el autor de "Escribo como me place".

Con la boca cerrada y medio calvo, Duranty miraba fija y áspidamente a las fotografías instantáneas en su cuarto en el hotel Biltmore, respondiendo a las preguntas de los reporteros.

Duranty esquivó las preguntas referentes al papel actual de la América en los acontecimientos mundiales fundando se en que él es un ciudadano británico, pero habló sobre los aspectos de la guerra nazi-rusa como él la ve.

Concede a la Unión Soviética lo mejor de la contienda hasta la fecha. Duranty dijo que "Esta es una guerra duradera —no de resultados rápidos".

"Es cierto que los rusos se retiran en algunos puntos", dijo él, "pero no a las montañas deshabitadas como en el caso de la China, sino a una área altamente industrializada de bases militares."

"La campaña probablemente durará hasta que los alemanes se rompan sus corazones tratando de romper la resis-

tencia rusa —pero será una guerra larga y ardua."

Ampliando su idea del margen que la Unión Soviética tiene sobre los nazistas, Duranty explicó:

"En una guerra de atraco, tal como la que los japoneses están peleando en la China, los rusos tienen una ventaja: Pueden apoyarse sobre un centro de industria pesada que se extiende a 1500 millas al este de los Urales."

"Mientras tanto, su estado de ánimo ha sido enormemente realzado por la comprensión de que ellos han detenido a un ejército que todo el mundo creía invencible."

"Y los rusos tienen otra ventaja. Que todavía están trayendo tropas frescas. Los de la segunda línea tienen una moral tan buena o mejor que la de los alemanes."

Piensa que ha de ser motivo de gran preocupación para Hitler el hecho de que la guerra se alargue por lo que esto puede significar a la moral de los mismos alemanes, subrayó Duranty.

El llama la atención al he-

# El Arzobispo de Canterbury pide al pueblo inglés que ore por el Ejército Rojo y el pueblo ruso que resistan heroicamente contra Alemania

## En Rusia no se ha perseguido a nadie por sus actividades religiosas sino por sus actividades retrógradas

SERVICIO DE INTER CONTINENT NEWS

Nueva York, agosto 29. — (ICN) —El arzobispo de Canterbury, primado de toda Inglaterra, llamó a sus compatriotas para que observen el día 7 de setiembre como un Día Nacional de Oración y pidió que se recordara especialmente a "los ejércitos y a los pueblos de Rusia en su resistencia heroica a Alemania".

La proclama publicada aquí por el British Press Service, 30 Rockefeller Plaza, también cita la declaración de un alto

funcionario soviético de que "jamás" había habido persecución de los cristianos como tales en Rusia".

El texto de la proclama publicado por el British Press Service dice como sigue: "De acuerdo con el deseo de Su Majestad, el domingo 7 de setiembre (conmemorando el primer domingo después del estallido de la guerra) será observado como el Día Nacional de Oración."

"El Arzobispo de Canterbury en una declaración dice que habrá un amplio apoyo nacional y agrega que hay un llamado especial para recordar en las oraciones a los ejércitos y pueblo de Rusia en su resistencia heroica contra Alemania, y también las nuevas angustias que están surgiendo en el Este Cercano y en el Este Lejano."

"El Rabi principal, prometiéndole la adherencia hebrea al Día Nacional de Oración, di-

ce que nadie comprende más claramente que los niños judíos que de la victoria de Inglaterra sobre las fuerzas de la maldad depende el futuro de la civilización y la supervivencia de Israel."

"Un coro de radios y periódicos en toda la Europa dominada por los nazis siguen atacando al Arzobispo de Canterbury y a otros líderes cristianos por sus simpatías con los rusos. No hay una sola palabra en la prensa de la iglesia que sugiera un aminoramiento de la determinación de derrotar a Hitler, pero los líderes cristianos frecuentemente tienen esperanzas de que nuevas oportunidades puedan surgir para la iglesia cristiana en Rusia."

"Un alto oficial ruso en Londres, entrevistado por el Catholic Herald, declara que jamás hubo ninguna persecución de los cristianos como tales en Rusia. Ellos no fueron perseguidos por sus actividades religiosas sino por sus actividades políticas, y los curas fueron encarcelados solamente por sus agitaciones revolucionarias antagónicas al gobierno ruso."

"Jamás prohibieron la religión sino que la vigilaban porque en Rusia la Cristianidad era sinónima al zarismo. Los rusos eran un pueblo religioso e iban a las iglesias libremente. Rusia nunca negó la libre adoración sino que sostenía la propaganda antireligiosa hasta que los llamados cristianos cesaron de conspirar contra el Estado".

a producir balas para Hitler. Los campesinos matan a su ganado —se niegan a suplir al glotón Abetz con bistek francés. Las calles de París son escenarios de demostraciones tormentosas. Todo el país repite: ¡Viva Gran Bretaña! ¡Viva la Unión Soviética! ¡Viva la Francia libre! Francia aguarda su oportunidad. El pueblo francés la salvará."

Se están preparando para la batalla. Demostraciones, cádáveres de los oficiales alemanes en el Sena, sabotaje en las fábricas,—esto es solamente un comienzo. Los exaltados están ansiosos de entrar en acción. El pueblo los contiene. La venganza tiene que ser planeada y servida por una cabeza clara. Y terrible será la venganza del pueblo francés —venganza por un Segundo Sedan y Compiogne, por París y Vichy. Después de saldar las cuentas con el Verdugo, Francia no se olvidará de los lacayos del verdugo."

Se están preparando para la batalla. Demostraciones, cádáveres de los oficiales alemanes en el Sena, sabotaje en las fábricas,—esto es solamente un comienzo. Los exaltados están ansiosos de entrar en acción. El pueblo los contiene. La venganza tiene que ser planeada y servida por una cabeza clara. Y terrible será la venganza del pueblo francés —venganza por un Segundo Sedan y Compiogne, por París y Vichy. Después de saldar las cuentas con el Verdugo, Francia no se olvidará de los lacayos del verdugo."

Se están preparando para la batalla. Demostraciones, cádáveres de los oficiales alemanes en el Sena, sabotaje en las fábricas,—esto es solamente un comienzo. Los exaltados están ansiosos de entrar en acción. El pueblo los contiene. La venganza tiene que ser planeada y servida por una cabeza clara. Y terrible será la venganza del pueblo francés —venganza por un Segundo Sedan y Compiogne, por París y Vichy. Después de saldar las cuentas con el Verdugo, Francia no se olvidará de los lacayos del verdugo."

Se están preparando para la batalla. Demostraciones, cádáveres de los oficiales alemanes en el Sena, sabotaje en las fábricas,—esto es solamente un comienzo. Los exaltados están ansiosos de entrar en acción. El pueblo los contiene. La venganza tiene que ser planeada y servida por una cabeza clara. Y terrible será la venganza del pueblo francés —venganza por un Segundo Sedan y Compiogne, por París y Vichy. Después de saldar las cuentas con el Verdugo, Francia no se olvidará de los lacayos del verdugo."

Se están preparando para la batalla. Demostraciones, cádáveres de los oficiales alemanes en el Sena, sabotaje en las fábricas,—esto es solamente un comienzo. Los exaltados están ansiosos de entrar en acción. El pueblo los contiene. La venganza tiene que ser planeada y servida por una cabeza clara. Y terrible será la venganza del pueblo francés —venganza por un Segundo Sedan y Compiogne, por París y Vichy. Después de saldar las cuentas con el Verdugo, Francia no se olvidará de los lacayos del verdugo."

Se están preparando para la batalla. Demostraciones, cádáveres de los oficiales alemanes en el Sena, sabotaje en las fábricas,—esto es solamente un comienzo. Los exaltados están ansiosos de entrar en acción. El pueblo los contiene. La venganza tiene que ser planeada y servida por una cabeza clara. Y terrible será la venganza del pueblo francés —venganza por un Segundo Sedan y Compiogne, por París y Vichy. Después de saldar las cuentas con el Verdugo, Francia no se olvidará de los lacayos del verdugo."

Se están preparando para la batalla. Demostraciones, cádáveres de los oficiales alemanes en el Sena, sabotaje en las fábricas,—esto es solamente un comienzo. Los exaltados están ansiosos de entrar en acción. El pueblo los contiene. La venganza tiene que ser planeada y servida por una cabeza clara. Y terrible será la venganza del pueblo francés —venganza por un Segundo Sedan y Compiogne, por París y Vichy. Después de saldar las cuentas con el Verdugo, Francia no se olvidará de los lacayos del verdugo."

## Cómo viven los trabajadores en la zona del Pacífico

Hemos recibido la siguiente carta, firmada por un trabajador de la región bananera del Pacífico:

Sr. Director de TRABAJO. San José.

Estimado señor: Por medio de su digno periódico quiero enterar al país de las horribles condiciones de trabajo en esta zona bananera del Pacífico.

En octubre de 1939 fuimos trasladados de Puntarenas a Quepos, ofreciéndonos, el entonces superintendente de la compañía don Antonio Lara, toda clase de comodidades; pero este señor fué destituido de ese alto puesto. El actual jefe, don Pedro Damián, y sus subalternos Luis Ortiz y el nicaragüense Benito Aragón, se creen con todo derecho para avasallar a los trabajadores. Hoy no nos dan látigo, porque ya eso sería el colmo de la esclavitud. Si uno falta al trabajo por razones justificadas, lo destituyen del trabajo y lo echan de los cuartos inmundos en que vivimos, obligando a la víctima a alojarse en la calle. Y la amenaza de la lista negra hace al trabajador tascar el freno en silencio.

Yo tengo cuatro años de trabajarle a esta compañía y en una forma injusta se me tiró a la calle en Quepos. Obligado por la necesidad hice mi primer viaje a Naranjo, a traer fruta para el embarque, por miserables \$15000 (quinientos colones) y pasando grandes necesidades junto con doce compañeros más, encargados de cargar el lanchón.

En Quebrada Azul de Naranjo pude darme cuenta de las grandes necesidades que pasan los trabajadores de ese lugar. El comisariato de la compañía tiene monopolizado el comercio; al trabajador se le da un talonario por valor total de dos colones, con valores desde cinco céntimos a cien céntimos y este es el dinero efectivo que circula allí. El sueldo del trabajador es de cuatro colones y trabaja de las seis de la mañana a las cuatro de la tarde, volando machete, llueva o haga sol.

Los pobres comerciantes que llegan desde San Marcos de Tarrazú con arroz y algunos objetos que el trabajador necesita, no pueden venderle a nadie pues los cupones o valores sólo tienen valor en el colono.

Terminó el mitin en medio de los aplausos y del entusiasmo de todos los asistentes. Era muy necesario en Limón un acto público como el que reseñamos, pues mucha gente se había dejado influenciar por la habilidosa y sistemática campaña que los nazis han organizado en este puerto. Por su parte, el pueblo limonense, supo responder al esfuerzo del PC., asistiendo en masa a la reunión.

Corresponsal. (Pasa a la pág. 4)

# La traición a Francia, negocio lucrativo para la pandilla de Petain

## UN VERDUGO Y SUS LACAYOS

por ILYA EHRENBURG

RADIOGRAFIA A INTER CONTINENT NEWS

MOSCU, agosto 26 (ICN). —El viejo Mariscal Petain, en un discurso pronunciado el 12 de agosto dijo que "un mal viento sopla por determinadas áreas de Francia". ¿De qué "mal viento" habla el principal capitulador de Francia? ¿Quizás sea respecto a que Hitler ha decidido matar a la ensangrentada Francia?

No, el Mariscal Petain no está preocupado por Francia. El piensa en sí mismo. El ha enlazado su destino con la suerte del fascismo germano. El "mal viento" es el espíritu de ira de la Francia que despierta, es la voz de los patriotas, es el Ejército de De Gaulle.

Durante los días de Verdún, el Mariscal Petain modestamente hablaba de sí como un "soldado de la República". Ahora, después de haber entregado a Francia a la merced del enemigo, el Mariscal habla de sí como "Nosotros, el Mariscal Phillip Petain". Pero el mundo sabe que a Francia la gobierna el pícaro Abetz, que anteriormente a la guerra era un espía hitlerista y destruido de París por la policía.

El gobierno de Vichy hizo cuanto pudo para convertir a la Francia vencida en una colonia alemana. Hace un año en el Ministerio de Armamentos, cerca de Vichy, los generales de Petain estaban ocupadísimo en hacer inventario del equipo militar que tenía que ser entregado a Hitler. Trabajaron con pasión y celo y tu-

vieron buen cuidado de que no se perdiera ni una sola granada. Entregaron los aeroplanos más modernos y tanques al enemigo. Mientras la guerra seguía, trabajaron indiférentemente, y en su distracción se "olvidaron" de los trenes con municiones, de los carros blindados y tanques. Después de la capitulación se convirtieron en sirvientes sumisos; enlazaron su propio destino con el destino de los enemigos de Francia. Se olvidaron del honor, de los colores del ejército, se olvidaron de que eran franceses.

El Almirante Darlan quería calzarse las botas de Petain. El odia a los ingleses. Le molesta el hecho de que los británicos tengan una marina potente. Se comprometió a entregar la Marina Francesa a Hitler. El títere Petain, en uno de sus últimos discursos, dijo que él quería "colaborar" con Hitler. El viejo Mariscal es aun extremadamente servil en presencia de Mussolini: Que el chacal goce mientras come la ciudad de Niza.

La política interior de Petain está basada en la servidumbre a Alemania, y su programa puede sintetizarse en la fórmula "Doblad la fuerza policial".

Hitler quiere echarle mano a Algeciras, Rabat, Dakar y arrastrar a Francia a la guerra. El Mariscal murmura "Doblad la Fuerza Policial". El pueblo francés está hambriento y todo lo que el Mariscal hace es mirar y repetir con

voz senil "Doblad la fuerza policial".

El Mariscal no quiere salvar a Francia de los nazis y de los capituladores. ¡No! Quiere salvar al país, del pueblo; no de las capitulaciones, sino de los patriotas.

Uno de los prefectos de Petain, Chepeau de Lery en Haute Garonne, recientemente requisó todo el ganado y granos de la población. Los franceses se mueren de hambre. ¿Qué le ha sucedido a los abastecimientos? La prefectura los envió a la zona ocupada —a los hitleristas. Le dice este prefecto a sus colegas, "la colaboración con Alemania es un negocio lucrativo."

El Almirante Darlan es de la misma opinión —la traición de Francia ha resultado un "negocio lucrativo" para los herederos de Petain. El Mariscal llama al asalto de los bandoleros hitleristas en la tierra soviética "defensa de la civilización", pero los franceses bien saben como "Hitler defiende a la civilización".

¿Por qué fueron destruidos Amiens u Orleans, Rouen y Arras? ¿Por qué fueron fusiladas 100.000 mujeres y niños en las cercanías de París? ¿Por qué está hambreada Francia? ¿Por qué los matones alemanes en París humillan a los franceses? Por qué Hitler está "defendiendo a la civilización".

El Mariscal no puede engañar a los franceses. Cada tanque destruido en los campos de batalla de la Ucrania, cada aeroplano hitlerista echado abajo por Moscú trae una nueva esperanza en el corazón de la Francia cautiva.

Petain sabe con quien están los franceses. Trató de reclutar "voluntarios" para la campaña contra la Unión Soviética. Centenares de degenerados y ladrones, seguidores espirituales del incomparable Laval, respondieron.

Amarrada, Francia, ha exhalado un suspiro de ansia de combate. Los trabajadores desbaratan máquinas, negándose

## Selecciones en español del Reader's Digest de Setiembre, tiene un artículo elogioso para el ejército nazi

Como de costumbre el último número de "Selecciones" en español del Reader's Digest trae entre su ensalada artículos contra Rusia y de simpatía para Alemania: Habla del "fracaso soviético", de que "Rusia es una cárcel" y de "el éxito nazi". Como obedeciendo a una orden de la propaganda de Goebbels, asegura que en el ejército nazi "se asciende solamente por capacidad, no por influencia personal o partidaria, en lo cual es único en el mundo".

Dicen que esta revista no es NAZI... ¡QUE VA!

# Earl Browder el defensor de América

Nueva York, agosto 26. — (ICN)— La campaña por la liberación de Earl Browder está agitando en todo el país. Todos los días el Daily Worker de Nueva York publica las resoluciones y peticiones de diferentes sindicatos y organizaciones progresistas demandando la libertad del gran líder americano. Estas resoluciones y peticiones a su vez son enviadas al Presidente Roosevelt.

En el Sunday Worker de la semana de agosto 24 se le dedica una hoja entera al caso de Browder y a sus consecuencias y vida. Diariamente cartas y resoluciones inundan la oficina del Comité de Ciudadanos para la liberación de Earl Browder, sito en 1133 Broadway, Nueva York.

Con relación a este gran movimiento para la liberación de Browder, Elizabeth Gurley Flynn, secretaria de esta entidad, dijo: "Tengo confianza en el movimiento obrero americano tomará la dirección en la campaña para liberar al principal anti-fascista del país."

En la forma fuerte y amable que la caracteriza, Elizabeth Flynn lo hace sentir a uno el placer y la significancia que tiene que Tom Mooney encabece el Comité de Defensa de Browder.

Elizabeth Flynn señala con orgullo a los otros ex-prisioneros obreros afamados que se encuentran entre las personas que integran el Comité de Ciudadanos: Warren K. Billings, Angelo Herndon y Arturo Giovannitti.

"Si, y también ese viejo guerrero Art Young," dijo sonriendo, "Ustedes saben que Art Young fué el hombre que demostró lo que él opinaba del sistema de tramas "frame-up", durmiéndose durante todo el curso del juicio contra él y los otros redactores de "Masses" por el año 1917".